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定住促進部会からのお知らせ 
宇仁地区の土地利用がしやすくなりました。平成 29年 11月各町で説明会が行われた特別指定区域制度の拡充

が、本年 10 月に告示され、これまで以上に活用しやすくなっています。 

指定区域の拡大だけでなく、地縁者の範囲については居住実績 10年の要件に加えて地縁者の 2親等まで拡充

され、配偶者やお孫さんについても利用が可能になりました。奥さんが宇仁地区出身で旦那さんを連れて帰られ

る場合などの土地利用が容易になり、娘さんや孫ターンの応援にもなりそうです。 

さらに、調整区域ではこれまで難しかった店舗兼用住宅や一定の単独店舗、たとえば住宅の一部を利用して、こ

れまで市街化区域でしかできなかったペット関連サービス店舗なども可能になります。 

新規居住者の方も地縁者と同じようにお店や事業所ができる区域が設定され、そこでは丹波や篠山のような

移住者による古民家カフェのようなことも出来るようになります。 

細かい要件もありますので、詳細については加西市都市計画課までご相談ください。 

   加西市都市計画課 ☎ ４２－８７５３                      (定住促進部会) 
 

あったか声かけ作戦 

小印南町では 10 月 26日にあったか声かけ作戦を実施しました。 

小学生から老人までの三世代の町民４２人が参加しました。市社会福祉協議会の

皆さん、キャラバンメイトの小西さん、宇仁駐在さん達の協力のもと、認知症につい

ての理解を深めました。 

講義では長時間にも拘らず子ども達が真剣に耳を傾けていました。寸劇では笑

いが途絶えることなく、声かけ体験では演者に負けないよう真剣に取り組んでい

ました。駐在さんからは「気になる事があれば遠慮なく 110 番してください」とアド

バイスを受けました。グループワークでは、子ども達から「認知症という言葉は聞

いたことはあったが、どのような病気かよくわかった」、「これからおじいちゃん、お

ばあちゃんに大きな声であいさつしよう」、「やさしく声をかけよう」等の感想があ

りました。 

声かけ体験をして「これなら私もできる」「イライラしないでゆっくりやさしく声をかけよう」「ゆっくりわかりや

すく声をかけよう」等、多くの意見が出て有意義な時間を過ごすことが出来ました。 

今回の研修で認知症という病気を正しく理解し、普段の生活の中でさりげない見守りの方法を町民自身が考え、

気づくことが出来るようになったと思います。                      （小印南町区長） 

 

旧宇仁幼稚園園庭整備を行いました 
11 月 2 日（土）、早朝より地域ボランティア

の皆さんと学童保育拠点の旧宇仁幼稚園の

草刈り清掃並びに花植えをし、軽トラック 3台

分の落ち葉や枯草などがたくさんありまし

た。 

週明けに学童保育にやって来た子ども達が、美しくなった園庭を見て大

変喜んでくれたそうです。ご協力いただきました 14 人の皆様ありがとうございました。 

また、年に数回だけですが、私達と一緒に清掃・花植えをしていただける方を募集しています！ 

（子育て支援センター） 
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秋のハイキングツアー＆秋季ゴルフコンペ 
秋のハイキングツアー 

11 月 16日（土）、絶好の行楽日和に恵まれた秋の 1日に、有馬温泉散策と六甲山ハイキングを行いました。 

今回は大人 44 人と子ども 3 人の参加となり、最近では最多の参加者となりました。大人 28 人と子ども 2 人が

有馬温泉を散策、大人 16人と子ども 1人が六甲山のハイキングを楽しみました。 

まず、全員で六甲山頂のガーデンテラスに行き、下界の展望を眺めました。その後、ハイキング組は下山ハイク

に出発し、温泉散策組はバスで有馬温泉に向かいました。 

温泉散策組は、急勾配地形の中に所狭しと並んだお店を覗いて名物を食べたり、お土産を買ったりして楽しみま

した。また、それぞれのグループで色々なお店でランチをゆっくり楽しみました。勿論温泉に入って、ゆったり気分

を味わった人もありました。散策とは言え、急勾配地形のため、結構な運動になりました。 

ハイキング組は、申し分のない素晴らしい秋日和のなか、ハイキングを満喫しました。間もなく真っ盛りを迎える

見事な紅葉も楽しみました。今回は 7 歳（小 1）の女子がハイキングに参加しましたが、大人と共に疲れも見せずに

楽しく歩き切りました。下山後に有馬の「銀の湯」に入り、ゆっくり汗を洗い流しました。 

小 1 女子のハイキング完遂は、本人にもご両親にも大きな自信と喜びになったことと思います。これからも春と

秋のハイキングツアーは、色々計画を立てますので、多くの皆様の参加をお願いします。また是非親子で参加いた

だき、ハイキングの楽しさを味わって下さい。 
 

秋季ゴルフコンペ 

11 月 18 日（月）、秋季ゴルフコンペをオーセント GC で開催しました。今回は、5 組 20 人での開

催となりました。コンペの楽しさは、自分自身のゴルフでコースと戦う楽しみと、同伴者とワイワ

イ言いながら人づき合いを楽しみ人の輪を広げることにあります。今回も楽しい一日を過ごしま

した。 

昨今は、ゴルフ人口が減少しつつありますが、ゴルフは何歳になっても楽しめるスポーツです。次回は来春に開

催しますが、是非多くの皆様の参加をお願いします。                    （スポーツクラブ21部会） 

 
 

 

 

（24）新校舎の完成 

平成 24 年（2012）4 月 15 日宇仁郷まちづくり協議会が主催する宇

仁小学校改築決定の祝賀イベントが開催され、平成 25 年（2013）１月 15

日新校舎の起工式が、平成 25 年（2013）11 月 28 日定礎式が執り行わ

れました。 

新校舎は鉄筋コンクリート 2 階建て延べ面積 1,900 ㎡（旧校舎 1,400

㎡）、基礎は洪水に備えて高くした防災対策を施し、内装は環境にやさ

しい木質仕上げ、教室は児童数に応じた柔軟度の高い間仕切り、太陽

光発電を備えたエコスクールとなっています。校舎の工事費は 4 億

8,800 万円、二次工事としてグラウンドの整備、校舎の外構、付帯建物の建設、旧校舎の解体整地が施工され、平

成 26年（2014）3月に竣工しました。総事業費は 6億 3,000 万円でした。 

「卒後式は新校舎で」の保護者の意向がかなえられ、平成 26年（2014）1月に新校舎で授業が始まり、6年生は

新校舎で卒業式を迎えることが出来ました。 

旧校舎の解体整地に伴い鳥居と記念碑の移設を終え、旧図書室を残置して資料館に転用し宇仁郷まちづくり

協議会が運営するという構想の許可を教育委員会よりいただき、歴史資料館の整備が可能になりました。 

宇仁郷積年の 2つの課題であった宇仁小学校を移転改築し八王子神社表参道の返還を求める運動が、紆余曲

折もありましたが地域の皆さんの熱意が実を結び、平成 26年（2014）3月に解決を見ました。 

 

宇仁郷歴史資料館だより ④-21 近・現在の宇仁郷 

開館日 毎日曜日９時３０分～１２時 

新校舎全景と児童による人文字 


